

## Perú: Castillo denuncia "actos violentos" de fujimoristas mientras continúa la espera electoral



El candidato presidencial por el partido izquierdista Perú Libre, **Pedro Castillo**, denunció este fin de semana que simpatizantes de su rival de derecha, **Keiko Fujimori**, de Fuerza Popular, realizaron «actos violentos» contra miembros de su agrupación en las afueras del Jurado Nacional de Elecciones (JNE), que aún analiza denuncias de fraude antes de declarar un vencedor del balotaje de principios de junio. «Rechazo enérgicamente los actos violentos cometidos por grupos fujimoristas contra los/as hermanos/as que resisten en las afueras del JNE. Las agresiones no representan a quienes creemos en la democracia. Solidaridad y justicia para las víctimas», dijo Castillo en su cuenta de Twitter. El JNE, mientras, volvió a quedar completo hoy porque el fiscal supremo **Víctor Rodríguez Monteza** fue designado por el Ministerio Público como su representante ante el cuerpo, tras la renuncia de **Luis Arce**, en medio de un muy demorado proceso electoral presidencial de segunda vuelta 2021.



Perú: piden la prisión preventiva para Keiko Fujimori por el financiamiento de Oderbretch

La fiscal de la Nación, **Zoraida Ávalos**, decidió dar cumplimiento a un acuerdo de julio del año pasado que designaba a Rodríguez Monteza como primer suplente de Arce ante el JNE.

Se estima que con la designación de Rodríguez Monteza, el pleno del JNE podrá concluir con el proceso de análisis de las apelaciones de nulidad de actas de mesa de sufragio planteadas por Fuerza Popular (FP).

Hasta acá, el JNE logró realizar la audiencia para 10 de las casi 80 apelaciones de nulidad pendientes de resolución.

Después, el cuerpo estudiará cerca de 200 recursos de nulidad, cuya apelación se interpuso tras ser declaradas improcedentes por haber sido presentadas fuera de plazo.

En tanto este viernes integrantes del grupo fujimorista conocido como «La Resistencia» interrumpió con palos, atacó a los miembros de Perú Libre y rompió carteles de la agrupación que estaban en las fueras del JNE a la espera del resultado final, según mostraron imágenes difundidas en la red social Twitter.

El 6 de junio se celebró la segunda vuelta electoral por la presidencia entre Fujimori y Castillo. Nueve días después se dio por concluido el conteo oficial de las actas y resultó ganador Castillo con el 50,125% de los votos frente a Fujimori, que consiguió el 49,875%.

Sin embargo, la agrupación fujimorista presentó centenares de pedidos de nulidad de actas, lo que retrasó el anuncio oficial del ganador.

Anteayer, la situación judicial se complicó aún más cuando el ahora ex juez Arce renunció alegando un trato injusto en contra de Fujimori y dejó al JNE sin el quórum necesario, lo que quedó salvado hoy con el nombramiento de su reemplazante.



Legalmente, Arce no podía renunciar mientras no finalizara el presente proceso electoral, por lo que empleó la palabra «declinar» su puesto, lo que entrampó al Jurado de cuatro miembros cuando faltaban pocos días para proclamar al nuevo presidente.

La decisión de Arce parece en sintonía con sectores políticos que insisten en denunciar un «fraude» en perjuicio de Fujimori, aunque Estados Unidos, la propia Organización de Estados Americanos (OEA), las otras misiones de observadores internacionales y el propio ente electoral peruano señalaron que el proceso fue limpio y justo.

Aún sin la formalización, Castillo parece moverse como mandatario electo, y hoy se reunió con gobernadores en la ciudad andina del Cusco.

Su partido, además, pidió que una denuncia sobre presuntos sobornos a integrantes del JNE para favorecer a Fujimori sea investigada por el Ministerio Público.

«En términos legales, penales, es una denuncia que tiene que ser presentada ante el Ministerio Público y objeto de investigación, sobre todo porque tendrán que ser cotejados (los audios) para verificar su autenticidad y de ahí avanzar en las investigaciones», dijo el representante legal de Perú Libre, **Ronald Gamarra**, en diálogo con la televisora local *Canal N*.

El ex canciller **Fernando Olivera** dio a conocer una serie de audios telefónicos en los que se escuchan conversaciones entre un ex militar y **Vladimiro Montesinos**, ex asesor del ex presidente **Alberto Fujimori** (1990-200), padre de Keiko.

En las grabaciones, se escucha una voz que sería de Montesinos ofrecer un millón de dólares a tres miembros del pleno del JNE para favorecer a la ex legisladora.